

hoch. In der Mitte desselben steht mitten auf dem Fuß-Boden eine Halbkugel von 20 Fuß im Durchmesser, den nördlichen Theil des Himmels darstellend. Die südliche Halbkugel ist an die Decke gemahlt, die, eben so wie die Wände, mit Blumenkränzen, Vögeln, verschiednen Darstellungen aus der Mythologie und andern Figuren geschmückt ist, welche die verschiedenen Tugenden sinnbildlich zeigen. Auch sieht man im ersten und zweiten Stock die Säle der Ahtzehn, der Burgemeister, der Justizpflege und des General:Conseils. Der Waffensaal, der sich auch in dem Stadt-Hause befindet, zeichnet sich weniger durch seine Schönheit, als durch den sonderbaren Anblick aus, welchen die große Zahl Catalonischer Degen und Spanischer Waffen gewährt, die man hier vereinigt sieht. Den Fremden zeigt man in diesem Saale auch als eine Seltenheit die Waffenrüstung und den Säbel des Admirals Rutter; sie sind ohne allen Schmuck, und mit einem schwarzen Firniß überzogen. Es ist nichts darauf eingegraben. Unter den alten Stücken bemerkt man auch gewisse Instrumente, die sehr sinnreich zusammen gesetzt sind, und deren sich, wie man sagt, eine Spitzbubenbande bedient haben soll.

50. Der Montserrat.

Dieses in Spanien gelegene Gebirge ist eben so berühmt durch seine sonderbare Gestalt, als durch das